

Josefina Yanet Díaz Díaz



- ▶ 26 años 📍 Don Pancho, Escuintla
- ▶ Grupo de Mujeres Nueva Esperanza

"Fortaleciendo derechos y empoderamiento económico para una vida libre de violencia de mujeres rurales e indígenas en la costa sur"

"Ahora puedo participar en ciertas reuniones donde hayan hombres, ahora puedo hablar en público y hacer sentir mi voz".

"Las mujeres sí podemos. CARE nos dio las herramientas para que podamos hacer algo, ahora es nuestra responsabilidad hacer algo para seguir creciendo y para que nuestro emprendimiento crezca. Entonces yo digo que no necesitamos un hombre para seguir adelante, porque nosotras podemos también solas".



Programa Prevención de la Violencia y el Delito
contra Mujeres, Niñez y Adolescencia en Guatemala

Esta es la historia de Josefina Yanet Díaz Díaz, residente de la comunidad Don Pancho, Escuintla, secretaria del Grupo de Mujeres Volcan de Fuego Comunidad Don Pancho, es reconocida como una lideresa activa a sus 26 años.

Doña Josefina nos cuenta que su historia de vida, ha sido marcada por varios episodios no planificados. Uno de los más relevantes es cuando quedó embarazada, para ella marcó un antes y un después, su papá la obligó a dejar la escuela y casarse con el que actualmente es su marido.

Dejar los estudios fue su renuncia más grande, **“Aquí en Guatemala no puedes estar en una carrera si estás embarazada”**. Ahora Doña Josefina quiere seguir estudiando, para un día lograr su sueño de ser enfermera. La educación es un elemento importante en su vida, por eso quiere que sus hijos tengan esta oportunidad.

La posibilidad de volver a formarse y reencontrarse fue con la llegada de diferentes organizaciones de cooperación en la Costa sur, más precisamente en Don Pancho donde actualmente vive con su familia, luego de la erupción del Volcán de Fuego hace unos años. Las capacitaciones recibidas, así como los talleres de sanación, la ayudó a reconciliarse consigo misma, así como de seguir capacitándose, nos cuenta: **“me ayudó porque empecé a ver las cosas de forma diferente, a dejar ir mi resentimiento por no haber seguido estudiando”**. Estas experiencias la fortificaron, porque Doña Josefina hoy día se considera una mujer más fuerte, que quiere y puede luchar por sus sueños.

Ser parte del Grupo de Mujeres Volcán de Fuego fue para ella una salvación. A través de este grupo pudo participar en muchas capacitaciones, así como el proyecto con CARE la ayudó porque dice que la despertó, ahora conoce sus derechos: **“Ahora puedo participar en ciertas reuniones donde hayan hombres, ahora puedo hablar en público y hacer sentir mi voz”**.

Su familia tuvo un rol importante en apoyarla para que ella pudiera participar en este proyecto, **“me coordine con mi mamá y mi suegra para que ellas tengan mis hijos mientras que yo iba a las capacitaciones, también mi marido participó”**.



La enseñanza más grande con la cual se quedó Doña Josefina fue que **“Las mujeres sí podemos. CARE nos dio las herramientas para que podamos hacer algo, ahora es nuestra responsabilidad hacer algo para seguir creciendo y para que nuestro emprendimiento crezca. Entonces yo digo que no necesitamos un hombre para seguir adelante, porque nosotras podemos también solas”**.